

Noriyuki Inoue

Professeur, Dean of Graduate School of Law, Université de Kobe

Les problématiques juridiques relatives aux liens entre sportifs professionnels et statut de travailleurs au Japon

Abstract

Despite the professional players' popularity in Japan, sports are generally regarded as recreations and amusements. Simultaneously, the lack of juridical treatment regarding the status of the professional players by the Sport Clubs and the Associations remains, especially as for the labor contracts. In this case, the comparison of the most popular and important professional sports in Japan, baseball and football, have to be made. The study of these different models and a comparative analysis in light of the European position on this topic will allow underlining why the absence of juridical consideration of the professional players legally as workers remains the most serious problem in Japan.

Résumé

Malgré la popularité des sportifs professionnels au Japon, les activités sportives demeurent toujours perçues comme des divertissements. Parallèlement, l'absence de traitement juridique des questions relatives au statut des joueurs professionnels par leur club et associations persiste, singulièrement concernant les contrats de travail. Dans cette perspective, la comparaison des deux sports professionnels les plus populaires et incontournables au Japon, le baseball et le football, s'impose. L'étude de ces deux modèles divergents ainsi qu'une analyse comparative à la lumière de la position européenne sur la question permettront de souligner à quel point l'absence de considération juridique des sportifs professionnels entendus comme des travailleurs est le problème le plus grave au Japon.